

Después de las PASO  
**LA TRANSICIÓN, UN CAMPO  
 MINADO POR LA CRISIS  
 MUNDIAL**

Pág. 3



**CHILE : LA BATALLA DE LOS OBREROS DEL COBRE**

Pág. 11

**VOTE Y LUCHE...LAS  
 PASO DE LA IZQUIERDA**

Pág. 7

Agosto 2015- año 9

\$5 - Solidario \$10

**EL IMPRESO**

Publicación mensual de la Corriente Obrera Revolucionaria

#57

Elecciones Nacionales de ATE

Pág. 4

**NO VOTE A VERDES DISFRAZADOS DE ROJOS  
 VOTE A LA LISTA GRIS – ROJA**

**SYRIZA ACUERDA EL 3º MEMORANDUM DE AJUSTE**

Pág. 12

La crisis capitalista mundial está acelerando abruptamente los procesos políticos. La efímera experiencia del gobierno de Tsipras y Syriza que terminó negociando el 3º memorandum de ajuste con la Troika obliga a la vanguardia del proletariado a sacar conclusiones correctas para evitar que la burguesía imperialista siga ganando tiempo para preparar sus embestidas para intentar saldar su crisis sobre nuestros padecimientos.

Ante el referendun del 5 de julio, con el que Tsipras supuestamente sometía a la voluntad del pueblo griego la propuesta de la Troika en las negociaciones de la deuda, decíamos: “Syriza y sus ministros dejaron siempre en claro que con la victoria del NO buscan fortalecer la posición del gobierno griego en las negociaciones con el grupo de Bruselas, es decir, continuar avanzando en el 3º Memorandum de ajuste contra los trabajadores, la juventud y el pueblo pobre, a cambio de refinanciar la deuda.”(Declaración de la COR del 04/07/2015)

Esto fue justamente lo que sucedió, a pesar de los lamentos de la mayoría de la izquierda, incluido el trotskismo de posguerra, que cifraron expectativas y llamaron a apoyar al gobierno (aún críticamente) votando al NO, y luego denunciaron a Tsipras por “traicionar” y “no romper con la burguesía”.

**LAS PASO DE LA BUROCRACIA SINDICAL**

Páginas centrales



La burocracia sindical ya ha comenzado su conversión al nuevo escenario que se abre post K. Como suelen decir los peronistas, “ya no miramos al que se va sino al que viene”. Scioli ha con-

seguido que gran parte de la burocracia sindical de la CGT y la CTA oficialista y algunos del moyanismo, Daer (que primero jugaba para Massa) y Palazzo de la Bancaria, apoyen su candidatura.

**SE PINCHA LA CHINA CAPITALISTA**

Pág. 9

En el mes de julio la bolsa de Shanghai sufrió la caída más importante en ocho años, con un desplome del 8,48%, lo cual generó pánico en los inversores y afectó a las bolsas en todo el mundo. Y esto sucedió a pesar de que a principios de ese mes el gobierno chino emitió un rescate para contener la caída de casi 20.000 millones de dólares. Asimismo el Banco Central chino viene incentivando la participación en Bolsa de pequeños inversores y ha venido flexibilizando las condiciones monetarias desde noviembre del año pasado, sea recortando los tipos de interés o el coeficiente de reservas, favoreciendo la toma de préstamos para invertir en acciones.

Ahora, los analistas burgueses ya anuncian el fin de la “burbuja”, que había hecho que la bolsa creciera en doce meses, hasta mediados de junio de 2015, un 150%, algo totalmente dissociado de la desaceleración de la economía real, que ya se veía desde ese entonces.

En cuanto al comercio, julio también evidenció una baja atribuida a la debilidad de las exportaciones, sobre todo hacia mercados como la UE, el principal socio comercial de China, o Japón, el quinto socio. Y crece la presión internacional para una devaluación del yuan, como está ocurriendo con las monedas de otros países del mundo. Pero aún así, los analistas burgueses prevén que las condiciones comerciales de China seguirán deteriorándose.



**LA 60 LUCHA Y RESISTE**

La lucha de los compañeros de la 60 se extendió 40 días, destacándose por una fortaleza muy importante. En la 60 se jugó un partido que va más allá de una lucha gremial.

La burguesía no monopolista del transporte, una aliada fundamental de la década K, quiere descargar su crisis sobre nuestras espaldas ante el

“fin de ciclo” de los cuantiosos subsidios estatales, para eso tiene que disciplinar a los sectores que resisten ese plan como el cuerpo de delegados de la 60.

Por eso DOTA-Monsa lanzó 53 despidos y quiso quebrar su organización sindical. El gobierno le puso la policía y la justicia patronal, “las leyes”, que además de garantizar el lock out de la patronal, ahora ha procesado a los delegados. Pág. 5

Regionales

## CHARLA EN EL SINDICATO ACEITERO DE VILLA MERCEDES

Por Marcos Reynoso



El pasado sábado 11 de julio se realizó la charla debate por la presentación del material "Aportes Teórico Políticos sobre los Sindicatos". La misma fue realizada en la sede del Sindicato de Obreros y Empleados Aceiteros y Desmotadores (SOEAD) que representa a los aceiteros de San Luis, Villa Mercedes y Río Cuarto.

En la mesa estuvieron un compañero ferroviario, un dirigente de la COR y debido a la experiencia de discusión permanente que venimos llevando adelante estuvo presente como invitado al panel Juan Domínguez, Secretario General de SOEAD VM y tesorero de la Federación Aceitera.

La charla comenzó sintetizando los elementos más importantes de la coyuntura internacional, sobre todos los hechos en Grecia donde explicamos nuestra posición, y China, con la caída de las bolsas y la ruptura de una burbuja que tiene y tendrá repercusiones en la economía mundial. Desde allí avizoramos cómo se están acelerando los ritmos de la crisis, y cómo pueden impactar en la situación nacional donde los capitalistas buscan un ajuste mucho más severo sobre la clase obrera también en Argentina.

Con respecto al material, nuestra intención fue hacer una exposición centrada en explicar por qué y para qué los revolucionarios intervenimos en los sindicatos, qué funciones tienen los mismos en el sistema capitalista dirigidos por la burocracia sindical y cuáles deberían tener en la perspectiva de una estrategia revolucionaria. Cómo ensanchar sus funciones más allá de la lucha económica y para ello explicitamos los elementos programáticos que venimos desarrollando.

Planteamos por qué es necesaria la independencia de los sindicatos con respecto al Estado y desde allí nos diferenciamos de las tendencias reformistas, redistribucionistas-redireccionistas, y estatistas, entre ellas el FIT, y por qué también nos oponemos a los acuerdos con sectores de la burocracia sindical que está llevando adelante parte de la izquierda.

Explicamos qué implica la lucha por la escala móvil de horas de trabajo y salario (la unidad entre el ejército industrial y el ejército industrial de reserva), la lucha por el control obrero y porque los sindicatos se transformen en instrumentos de lucha revolucionaria. Por eso dijimos que es necesario un partido revolucionario que se juegue a dirigir los sindicatos.

Cerramos la primera parte de nuestra intervención abriendo el debate. Propusimos que, con la autoridad que se ganaron en este proceso paritario, los aceiteros pensarán seriamente en hacer el llamado a un plenario de delegados de base del parque industrial de Vi-

lla Mercedes y San Luis para discutir un programa obrero ante el ajuste en curso y lo que se viene, discutir cómo enfrentar las suspensiones y despidos, las condiciones de trabajo y también lo salarial. Así, se podría preparar una alternativa de dirección a la burocracia de la CGT local, desarrollar fuertes oposiciones en los distintos sindicatos e, invitando a veedores de todo el país, dar una perspectiva nacional a una organización así para enfrentar a los burócratas sindicales de las centrales nacionales.

Juan Domínguez de la federación aceitera, invitado al panel de presentación del material, intervino planteando la experiencia que hicieron los aceiteros en la paritaria 2015 y por la discusión que planteábamos instando a seguir de cerca los acontecimientos internacionales, ya que por ejemplo si caía China, iba a golpear directamente a los aceiteros y los trabajadores en general, porque 1 de cada 3 dólares que entran al país son de la soja que se exporta. Planteó, además, que en general ellos piensan que en el 2016 la paritaria va a ser más dura, pero que si esto sigue así podía cambiar todo y que el próximo gobierno directamente no dé paritarias, o dé aumentos por decreto como ya lo hizo Scioli con los docentes bonaerenses.

En el medio del debate contra las tendencias estatistas planteó que él apoyaba las estatizaciones, pero que ahora que sabía cómo era la ley de Randazzo entendía que no servía, porque siempre que hacen esas leyes de estatizaciones "hay trampas".

Ante nuestra propuesta de plenario de delegados de base para enfrentar los planes patronales y organizar la lucha por la recuperación de los sindicatos de manos de la burocracia, los compañeros aceiteros intervinieron planteando que ellos entienden que primeramente es necesario, un "taller de formación" de delegados industriales haciendo eje en el problema de la necesidad de la capacitación de los obreros de San Luis para que tomen conciencia de la situación.

Con los compañeros aceiteros mantuvimos una polémica en este sentido, ya que explicamos que para nosotros el proletariado no avanza de conjunto sino que lo hace forjando una vanguardia que saque lecciones programáticas de las experiencias propias y sobre todo de las experiencias históricas.

El debate en este sentido quedó abierto para proseguir la discusión.

La charla, a la que asistieron compañeros de la Comisión del SOEAD, delegados y activistas aceiteros, de alimentación, de minería, metalúrgicos, docentes, militantes y simpatizantes de la COR y militantes de la Agrupación Hombre Nuevo, fue altamente productiva.

Fue una actividad donde se pudieron debatir los grandes problemas del movimiento obrero en Argentina y el mundo, y la perspectiva de organización ante el escenario de ajuste que se viene producto de la crisis. Creemos que nuestras elaboraciones programáticas son un buen aporte y tienen un rol que cumplir en el proceso de deliberación programática del movimiento obrero en el próximo período. ☺

Regionales

## PRESENTACIÓN EN EL SUTE GODOY CRUZ - MENDOZA

Por Cecilia D' Hiriart

El 1ro de agosto realizamos la presentación de los "Aportes Teórico Políticos sobre los Sindicatos" en la sede de la seccional Godoy Cruz del SUTE, única recuperada para los trabajadores de la educación de la provincia.

Con la presencia cualitativa de trabajadores de diferentes sectores que vienen protagonizando importantes procesos de organización y lucha en Mendoza, alrededor de veinticinco compañeros participaron de la charla debate. Delegados y trabajadores aceiteros de Mendoza en proceso de reorganización del Sindicato en la provincia, con el impulso de la lucha dada por la Federación para romper el techo salarial en la paritaria. Obreros metalúrgicos, protagonistas de la lucha en IMPSA de enero pasado, uno de los conflictos obreros más importantes de la región de los últimos tiempos. Activistas estatales antiburocráticos que integran la Lista Gris Roja para la recuperación de ATE como parte de la lucha contra la burocracia que encabeza Blas en Mendoza, hoy aliada del FIT. Delegados escolares que son integrantes independientes de la Lista Roja en el SUTE. Integrantes del secretariado del SUTE Godoy Cruz. Militantes de IR. Estudiantes de las Universidades Nacionales de Cuyo y de San Juan, entre otros.

Al inicio de la charla dimos lectura de la carta de saludo que nos envió Jorge Domínguez, integrante de la Comisión Directiva del Sindicato Aceitero de Villa Mercedes, San Luis y Río Cuarto. Para la presentación nos acompañó Marcos Reinoso, dirigente de la COR y referente las luchas obreras del parque industrial de Villa Mercedes.

Partimos de la caracterización de la situación de la crisis internacional, sus tendencias y ritmos actuales, para fundamentar también la necesidad de corregir y actualizar, a la luz de los procesos en curso que vive la clase, las tesis sindicales que elaboráramos en 2007.

Señalamos el carácter que tienen los sindicatos como organizaciones obreras, surgidas inicialmente en el seno de la producción como herramienta para la lucha colectiva de los trabajadores por la plusvalía. Repasamos la relación que se establece entre los sindicatos y el Estado, destacando el rol que asumen en las semicolonias en la conformación de los gobiernos bonapartistas sui generis, y lo importante de la comprensión de esta dinámica, ante la debacle del chavismo en Venezuela, la crisis del gobierno del PT en Brasil, y la transición abierta por el kirchnerismo en retirada, donde las burocracias sindicales son garantes de la contención de la clase obrera para que no intervenga como clase, de manera independiente en estos procesos. Pero que han dado lugar al surgimiento de tendencias sindicales transitorias, que es importante caracterizar, y tratar de influenciar mediante la lucha política y el debate programático en los sindicatos.

Jerarquizamos en la discusión la tarea de recuperar el debate programático en el movimiento obrero, que siempre fue patrimonio de la clase obrera internacional desde el Manifiesto Comunista. Incluso en el joven proletario



ariado argentino que deliberó y plasmó sus conclusiones provisionales sobre las tareas que se planteaba en los programas de La Falda (1957), Huerta Grande (1962), 1ro de mayo de 1968, que con sus límites por carecer de una perspectiva internacionalista, restringiéndose a planteos de reformas económicas, forman parte de un ejercicio fundamental a recuperar.

Para abrir el debate, señalamos nuestras diferencias con la concepción del centrismo sobre los sindicatos como herramientas rudimentarias para la lucha económica, y su política de frentes únicos sin principios, en base a un programa mínimo, con alas disidentes de la burocracia. E instamos a batallar por recuperar el debate programático en los sindicatos, como parte de la lucha política por la recuperación de los gremios y la unificación de las centrales, combatiendo las tendencias de conciliación de clases, como el peronismo y el reformismo. Propusimos a los dirigentes y delegados presentes impulsar en común instrumentos que permitan el desarrollo de estas discusiones, organizando al activismo alrededor de boletines sindicales de discusión de las tendencias que expresen la independencia de clase en cada gremio, orientando así la consolidación de una vanguardia que se prepare para recuperar los sindicatos en lucha contra la tutela que el Estado burgués impuso.

La discusión que siguió fue rica en cuanto a balancear las lecciones que dejaron importantes procesos de lucha en el último tiempo, como fue la paritaria de aceiteros a nivel nacional, y cómo esa fortaleza ganada permite hacer frente a los obstáculos que plantea la organización de los obreros olivícolas y de la agroindustria en Mendoza.

El debate programático que abrió la lucha de los metalúrgicos de IMPSA en cuanto a la necesidad de superar la adaptación al estatismo de gran parte de la izquierda. Y las perspectivas de avance de sectores de la oposición docente a partir de la recuperación de la seccional Godoy Cruz del SUTE, o la lucha política que tienen planteada los estatales para saldar de manera revolucionaria la crisis histórica de la burocracia verde, recuperando ATE con independencia de clase, no cavando trincheras junto a la burocracia como el centrismo asociado a Blas y los requechos verdes, devenidos en aliados del FIT.

La democracia sindical indisolublemente ligada a la conquista de la independencia de los sindicatos respecto del Estado, son tareas fundamentales que podrá llevar hasta el final una oposición revolucionaria, que agrupe libremente a las tendencias sindicales que basen su accionar en el combate de la colaboración de clases. ☺

Editorial

Después de las PASO

# LA TRANSICIÓN, UN CAMPO MINADO POR LA CRISIS MUNDIAL

Por Orlando Landuci

Mientras distintas regiones del país se inundaban, agregando más penurias a las ya existentes, los verdugos de la clase obrera pusieron en marcha su "fiesta democrática". Los resultados de las PASO del 9 de Agosto arrojan algunos datos para analizar como se completará la retirada del kirchnerismo. Scioli, único precandidato a presidente del FpV, ganó la elección con poco más del 38% de los votos, sin conseguir el objetivo del 40% que necesitaría para, sumado a una diferencia de más de 10% con Macri, evitar el ballottage en Octubre. Macri obtuvo el segundo lugar, con cortos 24%, pero sumando a Carrió y Sanz de su frente Cambiemos, logra el 30%. El tercero en discordia, Massa, llegó al 20% sólo por el sorpresivo aporte de su derrotado socio De La Sota. También pasaron el proscriptivo piso del 1,5% el puntano Rodríguez Saa y Stolbizer, del devaluado progresismo, y finalmente el FIT, con su candidato "renovador" Del Caño (PTS) imponiéndose sobre Altamira (PO) (ver nota de polémica).

## Se perfilan los verdugos

Nada está dicho aún en cuanto a quién será el futuro presidente, y si habrá segunda vuelta o no. Todos los análisis del periodismo burgués apuntan a la ingeniería electoral y los acuerdos por debajo de la mesa entre los representantes de los partidos patronales que han llegado a Octubre, todos ellos provenientes del viejo bipartidismo, salvo Macri, que sin embargo se ha convertido gracias a la política de Sanz en la nueva cabeza de la vieja UCR. Sin embargo, la crisis del sistema de partidos pos 2001 sigue vigente, y no es algo a despreciar. Las PASO fueron pensadas por los K como una política para proscribir a la izquierda y centralmente para solucionar la problema de la demolición de los partidos burgueses históricos, el PJ y la UCR. En su retirada, este intento resulta una farsa que simplemente abre las puertas para las componendas en búsqueda de aparatos electorales prestados (Macri) o armados ad hoc para competir, convirtiendo a las elecciones de la democracia burguesa en un reflejo aún más distorsionado de la realidad que lo que corrientemente son. Pero la crisis del bipartidismo sigue ahí, determinada por el avance de la crisis económica mundial. Que las combinaciones electorales de la política patronal lleguen a buen puerto depende mucho de los imponderables de los golpes de la economía mundial.

## Las tareas de la burguesía ante la ofensiva imperialista

Lo cierto es que desde el norte, Obama les dice a sus lacayos que den vuelta la página del 2001, y se pongan a trabajar en la agenda para preparar la entrada más sólida de capitales imperialistas al país. La crisis en Europa, la caída de China, los conflictos armados en Medio Oriente y sobre todo la profunda crisis de Brasil son las sombras de la situación mundial que los personeros del capitalismo argentino deben ponderar para diseñar sus planes. Y si escuchamos las ofertas de los candidatos, que ahora se



volverán más explícitas, vemos como sus coincidencias se hacen más y más grandes. Algunos dirán que todos se "mueven al centro" del espectro político, pero en realidad alinean su discurso a las tareas que les pide el imperialismo. Por eso Scioli anuncia la liberación de tarifas de los servicios públicos y trabaja en consecuencia, Massa declara la guerra a los gremios docentes que Scioli y Macri ya tienen bajo fuego, todos proponen solucionar la puja con los fondos buitres y Macri se inclina ante el estatismo en boga, interpretado a la alemana, en el sentido de orden, incluidos los palos que ya caen sobre la vanguardia que enfrenta el ajuste: los trabajadores de la línea 60, los docentes de Misiones, los municipales de Santa Cruz, los petroleros, los trabajadores del INTI. El gobierno K en retirada, como vemos, ya viene preparando el terreno para estas tareas planteadas a su sucesor, quienquiera que gane en Octubre. Por supuesto, diferentes fracciones de la burguesía tienen distintas preferencias, porque en una crisis, la competencia se exagera y la cuestión es quién paga la factura. Pero todos apuntan a su enemigo de clase común, el proletariado.

Los festejos de los resultados de las PASO por los 3 principales candidatos burgueses ocultan los peores temores: que las tendencias destructivas del avance de la crisis rompan antes de Octubre el equilibrio que les permite seguir su farsa de puja política. Estas tendencias se aceleran. La crisis de la industria, no sólo de sectores de nicho subsidiados como el complejo automotriz y el polo electrónico de Tierra del Fuego, sino incluso la metalúrgica ligada al supuestamente dinámico sector petrolero, arrojan cifras rojas, con consecuencias nefastas para los trabajadores de la UOM, el Smata, la UOCRA y muchas otras ramas, que no sólo sufrieron el retroceso salarial en las paritarias sino que ven avanzar los despidos y suspensiones, en VW, Fiat, Aluar, Siderca, los frigoríficos,

las autopartistas, etc, etc. Esta crisis en la producción se replica de forma centuplicada en las economías regionales, y también en el agro y en las industrias alimenticias, como es el caso del sector del aceite de girasol y de oliva.

## Las cartas de Scioli y Macri

En este escenario, Scioli es quién sacó más votos, y también mostró que tiene algunas cartas extra. En su discurso, nombra a dos de ellas. En primer lugar, su relación con el PJ y los caudillos provinciales. Estas estructuras políticas (salvo en la provincia de Buenos Aires donde hay mayor fragmentación aún y aparecen los intendentes llevando a propuestas delirantes como la de Sanz de partir la provincia) han resistido la presión centrífuga del 2001, y tenemos ejemplos como el de De La Sota en Córdoba para confirmarlo. Scioli se muestra como aquel candidato capaz de ofrecer orden a los burgueses a partir de una relación aceptada con los gobernadores. Por eso mostraba orgulloso la placa de haber ganado 20 de los 24 distritos.

Pero la idea de volver al PJ como única estructura política sólida tiene otra carta que es la relación con la burocracia sindical. Por eso el traidor Caló estaba en primera plana en los festejos en el Luna Park, y Scioli está haciendo enormes esfuerzos para reunir a dirigentes de las CGTs en su mesa, detrás de la idea de reunificar la central obrera en clave de columna vertebral de su cabeza capitalista. Sería una jugada maestra, para demostrar que el PJ es la única estructura que puede solventar el desfaldo de las economías provinciales y garantizar el ataque al movimiento obrero y su vanguardia que clama la burguesía.

Macri, por su parte, es un candidato más agiornado, apelando a un discurso social hacia la opinión pública, centralmente a la clase media urbana de las principales ciudades, vieja base

social del radicalismo. Apostar por Macri sería una jugada con menos garantías de mediaciones, pero el empresariado podría hacerlo si considera que el golpe a la clase obrera y sus organizaciones puede o tiene que ser más rápido. También existe todo un sector de la burguesía no monopolista dependiente de los subsidios que teme a las intenciones "liberalizadoras", aunque quizás el giro discursivo estatista de Macri apunte también a apaciguar a esta fracción burguesa.

## La sombra de Brasil

El principal factor de desestabilización para la burguesía es la crisis de Brasil. Las conexiones más directas del capitalismo brasilero con el sistema financiero mundial y yanqui en particular y con el comercio exterior chino hacen que la dependencia de la industria argentina respecto al país vecino sean el principal punto de ruptura que amenaza los planes burgueses y su anhelada paz social. Esta crisis es a su vez el gran desafío que enfrenta el proletariado, que lejos de caer bajo la influencia de las ilusiones estatistas, es decir, la pretensión de que la presión sobre el Estado burgués o las reformas parlamentarias podrán contrarrestar los efectos de la crisis, debe prepararse para enfrentar el ataque burgués, ya lanzado, pero que se profundizará en magnitud y velocidad. La lucha por recuperar los sindicatos de manos de la burocracia sindical peronista para convertirlos en herramientas de la lucha revolucionaria por el poder se vuelve central. Y si bien la apuesta de los burócratas a un renacimiento de un peronismo que como corriente que surgió en un momento histórico, la posguerra que ya no existe, es una utopía, eso no quita que volcarán toda su fuerza contrarrevolucionaria para mantener sus privilegios, y defender el régimen social que los sustenta y su principal bastión, el Estado burgués.

## Elecciones nacionales de ATE

**NO VOTE A VERDES DISFRAZADOS DE ROJOS, VOTE A LA LISTA GRIS - ROJA**

Por Estatales de la COR

Nuestro gremio se encuentra en una crisis brutal, en parte por los ataques sistemáticos del gobierno y en parte por una dirección dividida en torno a programas patronales, que ha llevado al sindicato a la impotencia y al activismo al desgaste.

El desastre de las paritarias y el irrisorio aumento salarial, el incremento descomunal de compañeros precarizados, contratados y en negro, y el pase a planta "a dedo" de punteros y militantes kirchneristas así como los concursos trucos son una muestra de cómo los de la verde, sean del bando que sean, dejan pasar el ajuste sobre los trabajadores del Estado. La última represión contra los compañeros en lucha del INTI, con el silencio cómplice de Michelli y cía, es un paso más en las claudicaciones constantes de la cúpula que parasita nuestra organización.

A esto se le agregan los "recortes" presupuestarios que debemos enfrentar en cada repartición, recortes que implementan con excusas burocráticas pero que constituyen una de las tantas formas del ajuste y del achique del estado en cuotas. La burocracia no sólo no hace nada, sino que en algunos casos justifica el discurso oficial.

En medio de todo esto el 2 de septiembre se realizarán las tan postpuestas elecciones nacionales de ATE. Desde todos los sectores opositores coincidimos en que las mismas serán parte de la crisis del sindicato, donde el Nando Acosta y el Cachorro Godoy se van a disputar los sillones, situación no exenta de posibles fraudes y escándalos.

Como decíamos, todos los sectores opositores coincidimos en el diagnóstico, y venimos denunciando las fracturas burocráticas y sus programas. Lo que no acordamos es en la forma de enfrentarlos.

Bajo la batuta del PO y Rompiendo Cadenas, con la complicidad del siempre timorato PTS, los sectores opositores nos perdimos la oportunidad de construir una verdadera lista antiburocrática, con un programa que sirviera para organizar a todos los compañeros que quieren luchar contra el ajuste. Pero no, prefirieron poner en la cabeza de la lista a una burócrata mendocina venida a menos, Raquel Blas, cuyos métodos son conocidos en el interior de ATE provincial: "La Raquel" nada tiene que envidiarle a Michelli y De Gennaro en cuanto a su burocratismo y actitud conciliadora con el gobierno.

Así nació la autodenominada "única lista antiburocrática" Bermellón, que ya nació manchada de burocratismo: la flamante naranja de Raquel Blas no dudó en acordar con el kirchnerismo mendocino el pase a planta masivo de punteros peronis-

tales de la COR. Pero así como al PO no le sirvió la figurita de Raquel Blas para sacar votos en las PASO nacionales, tampoco le servirá para ser una verdadera opción a la Verde.

Ante esto, los compañeros del Garrahan, FAC, PCO, MAS y la COR, junto a com-

pañeros activistas y delegados combativos, como los compañeros del Hospital El Cruce de Florencio Varela, nos vemos en la necesidad de constituir una lista con-

mienta de lucha revolucionaria. Sostenemos la necesidad de organizar a la vanguardia y al activismo de todas las ramas, privados y estatales, de la industria y los servicios, para enfrentar a las patronales y su Estado, imponer una Central Única de Trabajadores y golpear con un solo puño a los garantes del ajuste.

Por eso este 2 de septiembre voté a la única lista antiburocrática y clasista, la GRIS - ROJA NACIONAL y la ROJA - GRIS en Capital, y sumate activamente a la campaña.

**El programa de la Lista Gris - Roja**

\*Salario mínimo igual a la canasta familiar, hoy \$15.000 y 45% de aumento salarial, ajustable según la inflación real. \$3000 pesos ya de suma fija

\*82% móvil del último salario para los trabajadores jubilados

\*No al impuesto a las ganancias.

\*Pase a planta permanente sin concurso de los trabajadores tercerizados y contratados.

\*No a los despidos y suspensiones, estatización bajo control obrero de toda empresa que cierre o despida masivamente.

\*Reducción de la jornada laboral a 6hs sin reducción de los salarios.

\*No a los topes en el salario familiar.

\*Por los derechos de la mujer trabajadora.

\*Absolución de los petroleros de Las Heras, Cristina Díaz Alem, Susana Bejarano y todos los procesados del Hospital Borda. Desprocesamiento de los 11 trabajadores de la Salud de Córdoba.

\*Desprocesamiento de todos los luchadores sindicales y populares

\*Por la autodefensa obrera contra las patotas de la burocracia sindical y la represión gubernamental.

\*Abajo el plan de ajuste del gobierno y la oposición patronal

\*Abajo la burocracia sindical. Por delegados y dirigentes combativos, antiburocráticos y clasistas

\*Reforma de los estatutos de ATE. Representación proporcional de las minorías en los consejos directivos y juntas internas.

\*Contra la burocratización y las traiciones de los dirigentes revocatoria de mandatos en asambleas de base.

\*Por un congreso de delegados de base.

\*Por la independencia de ATE respecto del estado y los partidos patronales.

\*Por la democracia obrera.

\*Por una salida obrera a la crisis. ⚡

tatales de la COR.

Pero así como al PO no le sirvió la figurita de Raquel Blas para sacar votos en las PASO nacionales, tampoco le servirá para ser una verdadera opción a la Verde.

Ante esto, los compañeros del Garrahan, FAC, PCO, MAS y la COR, junto a com-

pañeros activistas y delegados combativos, como los compañeros del Hospital El Cruce de Florencio Varela, nos vemos en la necesidad de constituir una lista con-

pañeros activistas y delegados combativos, como los compañeros del Hospital El Cruce de Florencio Varela, nos vemos en la necesidad de constituir una lista con-

pañeros activistas y delegados combativos, como los compañeros del Hospital El Cruce de Florencio Varela, nos vemos en la necesidad de constituir una lista con-

pañeros activistas y delegados combativos, como los compañeros del Hospital El Cruce de Florencio Varela, nos vemos en la necesidad de constituir una lista con-

**REPUDIEMOS LA REPRESION Y LOS METODOS DE LA DICTADURA CONTRA TRABAJADORES DEL****INTI**

Dos horas más tarde de una jornada de lucha, el 6 de Agosto de 2015, un grupo de tareas de la federal vestidos de civil bajaron de un auto particular e intentó secuestrar a la salida del trabajo al Delegado Nelson Ferreyra propinándole una fuerte golpiza, ante el echo fueron en defensa de su compañero las/os delegadas/os Giselle Santana, Flavio Chavez y Alejandro Sirota trabajador del Instituto. Todos terminaron golpeados en el suelo por la patota de la federal. Nelson terminó con el hombro luxado, a Alejandro le volaron dos dientes de un culatazo, a Flavio le abrieron la cabeza a bastonazos y a Giselle la patearon y arrastraron por el piso.

Alejandro Sirota y Nelson Ferreyra luego de ser golpeados, detenidos y liberados

**Adhesiones a**

Francisco Dolmann - Sec. General ATE INTI: 15 51751203

Giselle Santana - Sec. Gremial ATE INTI: 15 30472365

FACEBOOK: Inti en lucha / Giselle Santana / Flavio Chavez

# LA 60 RESISTE Y LUCHA

Por Juan pablo Mora

Viene de Tapa



Fernández, Secretario general de la UTA, como de costumbre un carnero profesional, salió a jugar al servicio de la patronal. Cerró la paritaria como pedía Randazzo a 18 meses, y aceptó una conciliación obligatoria a espaldas del cuerpo de delegados, que ya fue rechazada unánimemente por los trabajadores de la 60.

Esta alianza no logró doblegar la resistencia de los trabajadores después de los 40 días, donde hubo de todo: lock out, cierre de la cabecera en Constitución por parte de la Jueza Servini de Cubría, militarización de las otras cabeceras, represión en la Panamericana.

Los trabajadores de la 60 pudieron mantener la firmeza de su lucha y en donde más se demostró es que ni la patronal ni la UTA lograron formar bandas de carneros para derrotar la lucha y en los 22 trabajadores que bancaron la cabecera de constitución, rodeados de infantería. Fue un conflicto que desde el primer momento con el no cobro de boleto, y a pesar del desgaste de los últimos días, contó con base y un activismo muy importante.

Otro elemento a tener en cuenta que se vio en este conflicto fue que se dio en un escenario de transición, en un fin de ciclo K. Por eso hemos visto como va a negociar Scioli en caso de que sea presidente: mandó a la gendarmería, conciliaciones obligatorias, voluntarias y a la carta, con la idea siempre de llevar a canales orgánicos la lucha, buscando destruirla. Mandó negociadores como Granado



(que había destrabado el conflicto de Cresta Roja y patearlo para después de diciembre, previo darle una importante suma de subsidios a la empresa) y luego su mano derecha como Alberto Pérez, esto demuestra la importancia de la lucha de la 60.

Nosotros participamos desde un primer momento, apoyando las medidas votadas en asamblea como las marchas, los cortes y piquetes y el impulso del fondo de lucha entre otras actividades.

Creemos que la fortaleza que mostraba la lucha, se empantanó en el momento de la negociación, ya que opinamos que no se preparó lo suficiente ese escenario y no se logró derrotar a las mediaciones. Entendemos que las distintas tendencias sindicales que intervienen en el conflicto en un cuerpo de delegados, tenían sus propias líneas políticas que se podían combatir en el fragor de la lucha. El conflicto se centró en presionar a la justicia y al ministerio de trabajo, en una idea de que el estado es árbitro en un conflicto, cuando es un mediador y garante de los intereses capitalis-



tas. No se puede enfrentar a las patronales a través de las instituciones del estado. Al tomar esta orientación se dio menor importancia al enfrentamiento a la patronal y la burocracia sindical, o sea sublevarle la base a la UTA de los trabajadores de las empresas de DOTA, lo que debilitaría el nivel de negociación de la empresa, que en todo momento se sintió fuerte, jamás se sentó en la mesa de negociación. Mandó a sus interlocutores, el ministerio, la justicia, la burocracia y las fuerzas del orden.

Decimos esto alejados de toda receta de la lucha, pero siendo conscientes que el nivel de lucha alcanzado permitía una mejor negociación y no una salida legal con la conciliación obligatoria. Dicha conciliación por 10 días plantea la reincorporación de 50 de los 53 despedidos, \$11.000 por los días caídos en 2 cuotas, (esto es peligroso ya que sienta precedente, en la negociación de los días caídos, ya que hubo lock out) y el respeto al cuerpo de delegados. DOTA se ha negado a reincorporar a Canullán, Lema y Siriscevic. Y en estos diez días que seguramente los seguirán extendiendo, se negociarán los distintos puntos que

habían elaborado los compañeros.

Tomada salió a declarar que "en realidad esto ya fue aprobado hace 20 días, pero no era considerado por los delegados por una cuestión de intransigencia, tanto de ellos como de la empresa" (Télam, 5/8). Una provocación para ubicarse como árbitro, cuando sabemos que no lo es.

Inclusive después de que se abrieron las negociaciones, gracias a la resistencia que dieron los compañeros enfrentándose a la gendarmería a una semana de las paso, se discutía una conciliación voluntaria, que era toda una maniobra para ganar tiempo, porque después la misma patronal la tiró para atrás. Los que estuvimos en la lucha de Gestamp, sabemos bien cómo negocia el scioli "nacional y popular" y sus conciliaciones sean obligatorias o voluntarias.



producción, la única capaz de quebrar la voluntad y los planes de los capitalistas.

Impulsamos la conformación de oposiciones sindicales revolucionarias en los sindicatos y centrales, con libertad de tendencias, para echar a la burocracia sindical y recuperar nuestras organizaciones tras un programa de independencia de clase e internacionalista.

Por el control obrero del transporte

El estado no es un ente autónomo, sino una institución patronal por eso es parte del ataque contra los compañeros de la 60. Ellos quieren descargarnos la crisis económica y el "fin de ciclo" de los subsidios al transporte. No debemos confundirnos, el régimen de "subsidios al transporte" es un plan burgués para abaratarle el costo de la fuerza de trabajo al conjunto de los capitalistas.

Una política reaccionaria burguesa que debemos desenmascarar.

Los capitalistas son los que deben costear todo el valor del viaje de ida y de vuelta de cada trabajador y que no salga de nuestros bolsillos. Debemos pelear por esto en cada paritaria, que sea levantada

por los sindicatos, e imponer el pago íntegro del boleto de transporte por las patronales. Estamos en contra de cualquier subsidio estatal.

Ante la crisis del transporte, la única salida progresiva es la lucha por imponer la apertura de los libros contables y el control



obrero de las líneas de colectivos y en toda la rama del transporte. La batalla por recuperar la UTA y los sindicatos de la rama es fundamental. Que la crisis la paguen los que la generan: los capitalistas!

# EL PASO DE LA BUROCRACIA SINDICAL

Por Guillermo Costello

Viene de Tapa

En Costa Salguero, como parte de su campaña presidencial, se pudo ver a Caló junto al secretario general de la Uocra, Gerardo Martínez, el estatal de UPCN Andrés Rodríguez, el taxista y candidato a diputado Omar Viviani, el dirigente de Obras Sanitarias José Luis Lingeri y el de los mecánicos Ricardo Pignanelli, quienes se mezclaron con el líder de los canillitas Omar Plaini, el secretario general de los municipales porteños Amadeo Genta y el de los trabajadores de Espectáculos Miguel Ángel Paniagua, que se reportan entre los seguidores del camionero Moyano. Este agrupamiento, que se hace llamar Mesa Sindical, no sólo tiene como objetivo que el actual gobernador bonaerense llegue a la Casa Rosada, sino que las reuniones de la Mesa Sindical "Scioli Presidente 2015" van cocinando un tema más profundo. Tender lazos y puentes para avanzar en la unidad de la CGT de cara al próximo gobierno. El sciolismo prepara

Parte de la burocracia, busca no sólo negociar con el futuro gobierno, sino que sus ramas representan a una burguesía no monopolista que aún no sabe qué será de su futuro, ya que si prima la idea de mayor inversión extranjera y un desarrollo en mayor infraestructura no va a ser este sector el que se va a beneficiar y es probable que se le rebajen los subsidios y los negocios que se hicieron en estos últimos años. La burocracia le cuida los intereses a sus patronales, y a la vez cuida los suyos. Este escenario genera una politización importante en estos gremios y luchas duras, como la que dieron los choferes de la 60.

El moyanismo pone un huevo en cada canasta de los partidos patronales, su hijo Facundo con Massa, algunos con Macri y otros con Scioli; es la más cabal definición de que el sindicalismo peronista está en contradicción con su movimiento, que ya no lo tiene ni siquiera como columna ver-



nueva burguesía industrial lumpen que quisieron construir los K).

Es muy probable que en el futuro gobierno la burocracia sindical se tenga que reacomodar según el nuevo modelo económico que planteen sus patronales. Por eso ya se rumorea que los aires que vienen es mayor peso del sistema financiero e inversión extranjera en infraestructura para sus negocios, no es casual que en el XLII Congreso Bancario, frente a los delegados, Palazzo hizo la presentación oficial del futuro presidente de los argentinos, Daniel Scioli, y planteó la necesidad de un amplio acuerdo político social y la unidad del movimiento obrero. En estos últimos días, el corredor de lanchas anunció que si gana va a formar un banco de desarrollo para industrializar, imagina un alud de inversiones extranjeras, siempre los trabajadores sabemos qué quieren a cambio esos capitales.

Siempre debemos tener en cuenta que la burocracia sindical es una organización

sindical internacional, es la que mantiene en pie la estructura del capitalismo. La burocracia sindical es el principal instrumento de opresión del Estado burgués. Por eso los marxistas sostenemos que hay que arrancar el poder de las manos de la burguesía, por lo tanto, su principal agente, la burocracia sindical, debe ser derrocada. Porque el mecanismo de la burocracia sindical es apoyarse directamente en los obreros y el Estado lo hace indirectamente, por la intermediación de la burocracia. En eso radica la importancia de darle pelea a la burocracia sindical en los sindicatos.

Hay una característica común en el desarrollo o, para ser más exactos, en la degeneración de las modernas organizaciones sindicales de todo el mundo; su acercamiento y su vinculación cada vez más estrecha con el poder estatal. Este solo hecho demuestra que la tendencia a "estrechar vínculos" no es propia de tal o cual doctrina, sino que proviene de condi-



una gran mediación que sea la que contenga los famosos 100 primeros días -en caso de que gane- del ajuste que prepara. Por eso los últimos acuerdos paritarios se han firmado por 18 o 16 meses. Y por parte del Estado, se sigue discutiendo la necesidad de que los servicios públicos sean considerados esenciales buscando limitar el derecho a huelga.

Nuevamente la burocracia sindical es llamada para disciplinar al movimiento obrero y llevarla detrás de variantes burguesas, en medio de una crisis mundial fenomenal, que ya repercute en el principal socio de Argentina, que es Brasil. Y en donde los empresarios de las grandes empresas siguen despidiendo, con planes de suspensión y aumentos de los ritmos de producción. Este escenario le va a abrir un escenario muy conflictivo con la base a la burocracia y de seguro muchos reacomodamientos.

tebral.

La CTA de Micheli sigue en su franca descomposición y algunos sectores van con De Gennaro en el Frente Popular y otros con Margarita Stolbizer, estas variantes de la burocracia sindical son aliadas a los más rancios de la burguesía sojebra.

Cualquiera de estos candidatos de la burguesía deberán llevar una agenda diferente a la que le correspondió al periodo K, que fue la de reconstruir el semiestado argentino después del default del 2001. Ese plan ya está perimido y fracasado, sumado a los vaivenes de la crisis mundial, las tareas de la burguesía nativa aliada al imperialismo son otras. O sea, debe modificar las formas de explotación; lograr una mayor inserción del capital extranjero; hacer un ajuste en los salarios de los trabajadores, donde tendrán mayor injerencia las grandes empresas (y no esa



ciones sociales comunes para todos los sindicatos

La burocracia se prepara (no de conjunto) para recibir al nuevo gobierno, nosotros para enfrentarlo.



sotros para enfrentarlo.

En un periodo relativamente corto de tiempo desde la relativa recuperación económica de principios del 2003 hasta ahora, cuando priman más los elementos de la crisis mundial, un sector del movimiento obrero industrial comenzó a reorganizarse y retomar métodos de lucha para intentar recuperar las décadas perdidas de los '90, buscando mejores condiciones laborales y salariales.

Hubo un importante flujo de trabajadores jóvenes que se incorporaron a las distintas ramas de la industria que venían creciendo, cuya característica común es que no venían de la tradición peronista y no acumulaban derrotas en sus espaldas, esto les dio elementos particulares importantes como un mayor nivel de combatividad y espontaneidad, pero también una casi nula experiencia en los procesos de luchas sindicales y su historia.

En este contexto, algunos sectores de izquierda han intentado hacer pie en dicho fenómeno y en algunos casos han logrado insertarse, centralmente en cuanto a la reorganización de las fábricas, a la elección de delegados, la formación de comisiones internas.

Y fueron impulsores de las primeras luchas salariales y en algunos casos de luchas duras, con despidos y ataques a las



nuevas comisiones internas.

Pero esta pelea en el seno de nuestra clase fue dada, desde el punto de vista ideológico, desde una concepción centrista, no sólo en lo que se refiere a la definición común de que oscila entre reforma y revolución, sino en cuanto a su accionar y es ahí donde la definición de centrista es la de los que vacilan por miedo a perder, es la aversión y el miedo a toda acción revolucionaria.

Este fin de ciclo de los K pondrá a prueba a las tendencias sindicales transitorias ante el nuevo escenario que se abre, como la Federación Aceitera, que se forjaron en este periodo; a delegados y activistas que hicieron la experiencia con variantes de izquierda y sus frentes únicos anti K, como los sutebas en docentes.

Debemos poner todo nuestro esfuerzo militante para desarrollar una vanguardia obrera que prepare la lucha por el poder

Polémica

# VOTE Y LUCHE... LAS PASO DE LA IZQUIERDA

Por Guillermo Costello

Ya terminaron las PASO y los distintos candidatos patronales se preparan para ser los garantes del ajuste y la devaluación, que piden a gritos los empresarios nacionales e internacionales ante el proceso abierto de crisis mundial.

El FIT logró en estas elecciones sacar más votos que en las del 2011, donde habían obtenido un 2,3% y ahora sacaron un 3,5% aproximadamente, unos 720 mil votos. El PTS ganó la interna del FIT. La Lista Unidad ganó la provincia de Buenos Aires proclamando a los candidatos Pitrola-Sobrero a gobernador y vice. También en CABA, con Solano-Marroñe a diputados nacionales; y en Córdoba, donde va a encabezar Liliana Olivero a diputada nacional en la pelea por una banca en octubre, los tres distritos más grandes del país. También la Lista Unidad ganó en Santa Cruz, Salta, Chaco, La Rioja, Formosa y otros. En cambio, en Mendoza, Santa Fe, Neuquén, Jujuy y otros distritos ha ganado la Lista 1 de Del Caño-Bregman.

El nuevo Mas sacó un 0,47% aproximadamente, unos 100 mil votos, y no le alcanzó para superar la ley proscriptiva que impone que se debe acceder a la próxima elección superando el 1,5%. En el fin de ciclo K, la izquierda legal logra ser, para una franja pequeña pero significativa de trabajadores y sectores de clase media, una alternativa



dentro del régimen burgués. Expresan de forma distorsionada porque así se debe analizar el voto, el ala más de izquierda de un sector estatista, que en estos doce años de kirchnerismo se formó en las "bondades" de un semi Estado presente, contra la idea neoliberal de un Estado ausente y la debacle del populismo, que fue cooptado en estos últimos años y que dejó de ser una mediación importante. El FIT y el nuevo MAS fueron tributarios de estos sectores y se adaptaron programáticamente, tomando como eje la exigencia al Estado para que cumplan con sus demandas sociales, perdiendo toda noción de Estado burgués como un Estado de clase; por lo tanto, conciliando las reivindicaciones con un semi Estado decadente, sin mecánica transicional, por lo que toda consigna pierde su filo revolucionario. Pero no lo hacen por error, sino que son tributarios de las características del centrismo, que se disciplina ante la opinión pública.

En el FIT, el PO llegó al colmo de redefinir las tácticas de frente único y los procesos históricos -como comparar un plenario electo-



ral con los plenarios de la vanguardia de los '70- según una campaña electoral. Sustituir la lucha de clases con las urnas demuestra el nivel de adaptación. Un frente que empezó por una imposición del régimen burgués es imposible que se desarrolle conscientemente, no es orgánico. Con la línea de ampliar el FIT a corrientes enemigas de la independencia de clases y burócratas "reciclados", la suma va a dar cero. El PO, cuya supuesta razón histórica era derrotar al morenismo, se adaptó a este y ahora la venganza del morenismo moderno coloca en un lugar incómodo a una corriente que hizo culto al aparato.

El PTS ganó en la interna gracias al contundente triunfo en Mendoza por más de 75mil votos contra las Lista Unidad del PO-IS, resultado que fue irremontable en todo el país. Hizo una campaña a la europea: figura pública contra la casta política; apostando a que podían gestionar mejor el Estado que los K y llamando a los descontentos de esta aventura de 12 años a que sumen sus votos. Esa era la idea de renovar y fortalecer. Apostaron a una ruptura de un sector del peronismo, un supuesto sector progre, para ampliar al FIT. Fue un reconocimiento histórico a su maestro, Moreno, cuando aspiraba a formar un partido centrista de izquierda legal con un sector del peronismo.

Izquierda Socialista llegó a plantear, en su fiebre electoral, que las tres banderas del peronismo de justicia social, independencia económica y soberanía nacional sólo podían ser garantizadas por el FIT, según palabras pronunciadas por el Pollo Sobrero en el plenario del Bauen. Muestra que por un voto más, vale todo.

La principal crítica que podemos hacerle al FIT es que mostró su total adaptación al régimen burgués de una semicolonias al aceptar dirimir sus diferencias mediante un mecanismo burgués como las PASO. Esto demuestra que han naturalizado de tal manera las políticas burguesas que ya no les interesa enfrentarlas. Para nosotros la intervención

en las elecciones es ultra táctico y, con respecto a las parlamentarias, se debe partir por la utilización del parlamento burgués con la idea social de demostrar que el parlamentarismo no es la forma de la sociedad futura, ni la forma de la dictadura de clase del proletariado y que el objetivo de los comunistas es la abolición del parlamentarismo y su utilización es para su destrucción. Este es el proceso transicional de intervención de los revolucionarios en un escenario electoral burgués.

Nosotros llamamos a votar de forma crítica al nuevo MAS, por un punto democrático, para que puedan pasar las PASO. Opinamos que la campaña tiene las mismas debilidades de la del FIT en cuanto a su programa y la relación con el Estado. Para diferenciarse del FIT plantearon la consigna de una alternativa socialista y con eso creyeron que corrían por izquierda a sus oponentes. Pero cómo lo plantean se aleja de un planteo marxista, ya que carece de transición, llegando a decir que pelean por una sociedad socialista. Los marxistas entendemos al socialismo como la etapa inferior del comunismo, pero para llegar a ello se debe destruir al Estado de forma revolucionaria imponiendo la dictadura del proletariado para poder alcanzar a lo más avanzado del capitalismo. Y eso sería la etapa inferior, teniendo en cuenta todos los factores internacionales. En la URSS no se logró llegar a ese estadio, como lo definió Trotsky, fue un régimen en transición. Así planteado, el socialismo queda como una idea movi-mientista y vaga para conformar las consciencias, pero que no ayuda en regenerar una vanguardia obrera y sus tareas. Además separa movimiento de partido, ya que el partido es el que prepara los prerrequisitos para que se desarrolle un movimiento que luche por el poder y ese movimiento no se va a dar por generación espontánea o por una consigna mágica.

Hay que dar una pelea contra las visiones estatistas del centrismo, que los lleva a concepciones redistribucionistas y de redireccionar el capitales, ya que confunden a los trabajadores. Las campañas de la izquierda no preparan para el escenario que se viene, de mayor confrontación con la burguesía y sus aliados. Mientras más se adapten a la agenda del enemigo, más se acercarán a ser una izquierda pasiva e inofensiva.

## Brasil

# LA CRISIS Y LA POLÍTICA DE LA IZQUIERDA

Por Oscar Rojas

En 2010 Lula decía que la crisis capitalista llegaría a Brasil “como una pequeña marejada”. De una expansión del 7,5 % en 2010, el gobierno anuncia que debe reducir las metas de superávit fiscal para este año (previsto en 1,13% del PBI) a un magro 0,15 %. El Ministro de economía, Joaquim Levy, afirma que “Estamos ajustando las velas porque el tiempo cambió”.

La “marejada” vino a ser un temporal que azota a Brasil profundizando la crisis. El “ajuste de velas” de Levy es sobre la clase obrera, con miles de despidos y suspensiones, reducción salarial, inflación y una devaluación del 35 % en el año, lo que implica un ataque directo al poder adquisitivo de los salarios.

El gobierno impulsa proyectos de ley (como el PL 4330) de tercerización laboral y las llamadas Medidas Provisorias (MP) como las 664 y 665 que son de un ataque a diversas conquistas de los trabajadores.

Los garantes de esta embestida son los burocratas de la CUT, FS, CTB, UGT. La mejor demostración de ello es no sólo que la burocracia deja pasar el ataque, convocando (en algunos casos) a tibias medidas aisladas y contenidas para tratar de frenar el descontento en la base, sino que el mismo Plan de Protección del Empleo (PPE) del gobierno fue una propuesta de la propia burocracia cutista. El PPE es una política para beneficiar a la patronal y que permite que ésta pueda rebajar un 30 % los salarios.

La crisis y su desarrollo y los procesos de lucha de clases han profundizado la descomposición del bonapartismo lulista, acelerado la crisis del gobierno y del PT y su coalición gobernante. Los casos de corrupción son tan sólo una expresión visible de estos elementos así como de la puja entre las fracciones burguesas por la renta, en particular la petrolera.

Ante este escenario, la izquierda reformista no hace más que sostener al Estado burgués, mientras los centristas se adaptan a los reformistas.

## El PSOL: válvula de seguridad del PT

El PSOL es una coalición de partidos (entre ellos la CST, corriente hermana de IS de Argentina). Un agrupamiento (por su dirección y programa) reformista pequeñoburgués. Así lo expresa claramente Marcelo Freixo quien asevera que el problema de la corrupción es una consecuencia de la “despolitización de la política” y que ante la “crisis de la democracia” hace falta “radicalizar la democracia” (1). Ante las denuncias sobre el presidente de la Cámara de Diputados, Eduardo Cunha del

PMDB, el PSOL propone formar una “coalición de partidos” para que éste renuncie... “en defensa de la Cámara de Diputados” (2).

La bancada del PSOL se enorgullece de haber presentado enmiendas al PPE para “intentar reducir las pérdidas de los trabajadores”. Entre ellas, “exigir, como condición para la reducción salarial, el voto directo y el acuerdo de, como mínimo, el 80 % de los empleados”. Esta escolástica sobre la “radicalización de la democracia” significa reducir a los obreros, apartarlos de la lucha de clases y someterlos a la impotencia. El PSOL actúa así como un instrumento de la burguesía.

Este reformismo servil con la burguesía, vestido con lenguaje “democrático”, y que en la segunda vuelta electoral llamó a votar por Dilma, viene de participar del Congreso del Partido de Izquierda francés y, al igual que estos apoya al “altivo gobierno” de Syriza (3).

El PSOL ya da pruebas de “su gestión” al frente del Estado, ya que gobierna el municipio de Macapá, donde, ante la huelga de los profesores que ocuparon la prefectura, el prefecto Clécio acudió a la Justicia para exigir el desalojo negándose a responder a las demandas de los huelguistas, amparado por su partido que declaró que es imposible cumplir con esas exigencias pues Macapá “es una capital con pocos recursos”.

## PSTU: más de lo mismo.

El PSTU es una corriente centrista particular que, desde la dirección de algunos sindicatos, actúa como un partido reformista.

795 obreros de GM de la planta de San José dos Campos (SJC) vienen de sufrir suspensiones durante meses. La empresa se comprometió a pagar los días caídos pero mediante la reposición de horas. El sindicato de la región, dirigido por el PSTU, dejó pasar una vez más el ataque.

La política del PSTU está centrada en presionar al gobierno. “Queremos presionar a la presidente Dilma a adoptar medidas que de hecho protejan a los trabajadores y no a los empresarios”, declara Antônio Ferreira de Barros, presidente del sindicato. Es decir, pedirle al lobo que cuide a las ovejas tras la pérfida idea morenista de que así avanza la conciencia, pues cuando los obreros se den cuenta de que Dilma no cumplirá la exigencia irán masivamente al PSTU. Esta idea ya se ha cobrado el despido de miles de obreros metalúrgicos en la región.

Junto a ello el PSTU afirma sin sonrojarse: “La GM continúa importando vehículos de Corea, de Argentina y de México. Si esos coches

fueran producidos aquí, el escenario sería bien diferente. En vez de despedir, la GM tendría que contratar por lo menos más de 3 mil trabajadores.” Coincidentemente, la misma exigencia lanza Aparecido da Silva, presidente del sindicato de metalúrgicos de San Caetano y burócrata de FS, para que la producción sea hecha en la planta de GM de esa localidad donde también la patronal realiza despidos (4).

Desde el punto de vista político, el PSTU ha suplantado el internacionalismo proletario que dice defender por un nacionalismo pequeñoburgués. Razona, al igual que lo hace Aparecido da Silva, desde el punto de vista de “mi” país y no desde el punto de vista de “su” participación en la preparación para la revolución proletaria internacional. “Esta es la manera de razonar de un mesócrata nacionalista, desgraciado cretino que no comprende que es un juguete en manos de la burguesía imperialista” (Lenin).

## El cretinismo parlamentario del PTS cruza la frontera (o no tiene fronteras)

El MRT (ex LER-Q), corriente hermana del PTS argentino, acaba de realizar su primer Congreso. El debut de este Movimiento no puede enviarse nada a la tradición del centrismo brasileño. Su Congreso aprobó la resolución de la dirección de pedir el ingreso del MRT al PSOL. Los fundamentos de la “táctica” son “el crecimiento electoral del PSOL”, y que ese resultado “localiza al PSOL como un partido que puede expresar crecientemente parte importante de las tendencias de masas que se desarrollarán a izquierda de la crisis del PT” [¿?] y para que esa crisis “no sea capitalizada por la derecha”. El MRT se propone así “ser parte de ese proceso político progresista [¿?] que consideramos atravesará el PSOL en el próximo período” (5).

Como vemos, los fundamentos de la “táctica” están basados en un método determinista y sociológico y en la vaga especulación. La estupidez centrista concentrada de la dirección del MRT y del PTS los lleva sobre sus propios pasos tras la idea morenista de “construir un gran partido centrista de la izquierda legal”, como impulsara Moreno en Argentina. La táctica se mantiene en el marco de la maniobra parlamentaria, subsidiaria de la estrategia gramsciana de “conquistar posiciones”. Los fundamentos no son mas que los argumentos del caduco cretinismo parlamentario que su partido madre ensaya en Argentina.

Para votar este entrismo “sui géneris” en un partido reformista y que vira abiertamente

a la derecha, viajó al Congreso del MRT un dirigente del PTS que hace “entrismo” en el reformista NPA francés. Un “entrismo” sin “salismo” que lleva años (6).

Como ya hemos demostrado, el PSOL no es siquiera un partido obrero burgués o reformista con una gran base de masas obreras que gire a la izquierda o refleje la situación transicional de los obreros que buscan una salida que los conduzca al camino revolucionario, lo que tal vez permitiría evaluar alguna consideración táctica. Pero, además, y como también marcamos, este reformismo sin reformas es una tendencia internacional y la táctica por ende debe definirse también en ese terreno. ¿Que les dirá la CST/IS (o el MRT/PTS si ingresara) a los obreros griegos de vanguardia al saber que forman parte de una coalición como el PSOL que apoya al “altivo gobierno griego”?

Es que, al igual que el PSTU o IS, el MRT/PTS define su táctica a partir de algunos cambios en la superestructura del régimen político nacional y los resultados electorales, y tras un optimismo bonachón y el mismo espíritu de mímica para con el reformismo, adoptan el lenguaje nacional y no de la revolución internacional, buscando construir partidos o movimientos nacionales de izquierda alejándose así cada vez más de la necesaria pelea por poner en pie una dirección internacional del proletariado que no puede ser otra que la IV Internacional reconstruida. No es casual, abandonan la pelea por la dictadura del proletariado. ☞

(1) Marcelo Freixo (diputado de RJ) en el programa “Diálogos con Mario Conti”.

(2) <http://psol50.org.br/site/noticias/3345/eduardo-cunha-deve-se-afastar>.

(3) <http://psol50.org.br/site/noticias/3323/executiva-do-psol-emite-nota-em-apoio-ao-povo-grego>.

(4) <http://www.metalurgicoscul.org.br/index.php/midias/tv-sindicato/item/1218-cidao-quer-ampliar-producao-da-gm-em-sao-caetano>.

(5) <http://www.esquerdadiario.com.br/Congresso-do-MRT-aprova-proposta-de-entrada-no-PSOL>.

(6) Aunque con conclusiones incorrectas, el PTS intentó combatir las líneas de entrismo del morenismo y la LIT allá por el año 1995. Ver: Estrategia Internacional N° 4/5 “Convergencia Socialista de Brasil: un ejemplo clásico de cómo convertir una táctica en estrategia decenal” (pág 30) o la nota del dirigente del PTS, Emilio Albamonte “Partido centrista o partido leninista” (pág. 40, sobre el FUR de Moreno).

Julio - Agosto 2015

COLABORE CON LA CAMPAÑA FINANCIERA DE LA COR

Internacionales

China

# SE PINCHA LA CHINA CAPITALISTA

Por Victoria Rojo

Viene de Tapa

La pinchadura de la burbuja china se suma a la crisis del euro, que tiene como escenario central a Grecia, pero que se extiende a toda la Eurozona, y a las dificultades de las economías semicoloniales ante la desmejora de los términos de intercambio por la valorización del dólar.

## China en el escenario mundial

Mientras los republicanos yanquis posan como los soldados de la causa de “la nación norteamericana vs. el resto del mundo”, cargando contra China, Rusia y la “amenaza latina”, China acumula tantas contradicciones en su interdependencia con Estados Unidos como sucede a la inversa. Esto quiere decir que la crisis de la bolsa china es una expresión más de un problema que tienen raíces establecidas en el sistema financiero mundial, lo cual atañe centralmente a EEUU. En este marco, las disputas interimperialistas se harán sentir con fuerza en las latitudes del lejano Oriente. No sin razones los imperialistas norteamericanos (de todos los colores) se sienten amenazados por China. A principios del año el PCCh planteó que era necesario poner en pie una moneda mundial que reemplazara al dólar. Algunos analistas dicen que el yuan está ganando terreno como moneda de pago mundial, otros sueñan con una moneda nueva y con-

pias fuerzas ya han superado, pero que el capitalismo no puede dejar de mantener. Esto está a la base de las asimetrías entre las distintas economías que forman un bloque económico (por ejemplo Grecia y Alemania) -y por supuesto a nivel mundial-, cuestión que no se salda con una moneda común, ya que implica que la productividad del trabajo es muy diferente en los diferentes países, según el grado de desarrollo histórico del capitalismo en cada uno de ellos. Es así que las luchas dentro de los sistemas monetarios vacilantes es una expresión de la competencia interimperialista, que lo único que ofrece es ir de quiebra en quiebra y que las masas proletarias paguen sus costos.

Por otro lado, esta situación es una muestra más de que el imperialismo está entrando en una etapa de la crisis en las que los estallidos en distintos países, ya sea eslabones débiles de la cadena imperialista como Grecia, o ex estados obreros en vías de asimilación como China, demuestran la falta de perspectiva a largo plazo del imperialismo y la vuelta a las recetas monetarias de ajuste de las tasas de interés para que las economías más débiles se subordinen más a las salidas de las potencias imperialistas, que también están en problemas.

Sin dudas, el fin de la burbuja china no sólo traerá penurias al proletariado chino,



jo a una escala sin precedentes; sino también en regiones como Latinoamérica, que ante la escasez de dólares recurrieron a las inversiones chinas y ahora se preguntan si lograrán con ellas salir adelante (el caso más significativo es el de Ecuador, donde la participación de las inversiones chinas es del 57% de toda la inversión extranjera, según el NYTimes), ya que un estallido de una burbuja financiera significa que millones de dólares ficticios se desvanecen en el aire en cuestión de horas. Desde ya, que la tendencia es a que el imperialismo yanqui apunte a aumentar su influencia en su histórico patio trasero a fuerza de imponer sus condiciones para promover las inversiones que tanto claman las burguesías cipayas. EEUU, en su juego de competencia con China, buscará imponer su poderío en la región.

Lo que vemos es que este panorama plantea que China no es la potencia imperialista que ciertos analistas burgueses, y aún sectores de izquierda, pretenden que sea, sino que está mostrando el tortuoso proceso de asimilación al capitalismo en medio de una crisis de decadencia histórica de éste. Para nada vemos que China esté en condiciones de reemplazar la declinante hegemonía norteamericana, sino que está viviendo en carne propia la pelea del capitalismo por sobrevivir, en la combinación de sus tendencias al monopolio por un lado y a la anarquía, por el otro.

Es por esto que se plantea un desafío

inédito para los revolucionarios: establecer la dinámica política de un proceso de asimilación de un ex estado obrero a un sistema senil y putrefacto para librar las luchas socialistas por venir.

## La lucha por el socialismo, a la orden del día

Este sinuoso camino de crisis económica, con estallidos de burbujas y “reacomodamientos”, es lo único que puede ofrecer el capitalismo en este periodo a un país que tiene en su historia enorme luchas contra la opresión imperialista. La decadencia económica no tendrá un fin automático, requerirá de la acción revolucionaria consciente del proletariado. El proletariado chino está llamado recuperar sus mejores tradiciones de lucha y ponerlas en función de un programa verdaderamente socialista, es decir, una lucha por la revolución mundial, imponiendo la expropiación de las industrias y grandes empresas comerciales en un enfrentamiento sin cuartel tanto con el imperialismo como con los restauracionistas del PC.

Sólo con la ayuda del proletariado internacional podrá lograr imponer la derrota de los capitalistas y sus agentes de la burocracia. El llamado a la reconstrucción de la IV Internacional se hace carne en todos los revolucionarios que mantienen en lo alta las banderas del socialismo.✊



censuada emitida por el FMI. Pero el sistema financiero mundial, que ha abrazado con sus tentáculos a todo el planeta, se asienta en formas estatales que sus pro-

que está amenazado por el estallido de la burbuja en inversiones industriales y, por lo tanto, por la sombra de una ola de despidos y ataques a las condiciones de traba-

## MICAELA DAMISINO... PRESENTE!

Desde la Corriente Obrera Revolucionaria les hacemos llegar al Partido Obrero nuestras condolencias ante la tragedia ocurrida el día 09-08-15, que se cobró la vida de la joven militante, Micaela Damisino y ha dejado a otros compañeros hospitalizados.

Nuestra solidaridad a todos sus compañeros. COR

Internacionales

Chile

# LA BATALLA DE LOS OBREROS DEL COBRE

Por Maximiliano Cortéz



Los trabajadores subcontratistas Codelco llevan más dos semanas en huelga. Con acciones decididas mantienen paralizada la mina y planta "el Salvador", con toma de camino, y la mina "Ministro Hales" que permanece ocupada. El resto de las divisiones como el Teniente en Rancagua o Andina han visto paralizadas parcialmente sus funciones con toma de caminos, barricadas e incendio de buses privados de transporte de trabajadores. El enfrentamiento con carabineros ha sido constante, en particular al inicio de la huelga donde el gobierno se jugó a reventar la lucha por la vía represiva.

Una de las jornadas de mayor combatividad se dio el 24 de julio pasado donde los trabajadores en una batalla de más de cuatro horas repelieron la represión con maquinaria pesada. Los carabineros dispararon decenas de balas contra los huelguistas hiriendo de muerte a Nelson Quichillao López de "el Salvador". Esto solo ha profundizado la lucha que está involucrando la solidaridad de la población de la zona que vive de la actividad minera.

La pelea por la renovación del "Acuerdo Marco" implica la negociación de Codelco en calidad de empresa madre comprometiendo beneficios para los subcontratistas. Dicho acuerdo ha sido renegociado bianualmente hasta la actualidad donde la directiva de Codelco ha decidido cambiar la línea para pasar directamente al ataque. Y esto es así ya que las condiciones que rigen en Codelco constituyen una especie de estándar para el conjunto de la minería controlada por el capital imperialista.

La directiva de la Confederación de Trabajadores del Cobre (CTC), controlada por el Partido Comunista, ante la intransigencia de Codelco comienza a retroceder en línea. Desde la exigencia de negociar el Acuerdo Marco, a la solicitud de que se dispongan de condiciones mínimas (compromiso de que no existan represalias de sanciones o despidos) para continuar con las conversaciones. Conversaciones a las cuales solo se presenta Codelco en calidad de "facilitador" para que la CTC y la Aagma (gremio de empresas contratistas) lleguen a un acuerdo para deponer las movilizaciones. Si bien, no están llamando a la desmoviliza-

ción, es posible que esta directiva esté pavimentando el terreno en esta dirección. Ya la presidenta de la CUT, Bárbara Figueroa, había saludado felizmente el anuncio de Codelco de internalizar un 10% de trabajadores subcontratados ligados a tareas de producción y mantenimiento. Justamente este anuncio aparecía en el mismo documento donde indican que, dada la situación económica y el "hecho" de que en el "superciclo" del cobre las condiciones de precariedad de los subcontratistas habían disminuido, ya no estarían dispuestos a volver a suscribir el Acuerdo Marco. Además de esto, la política de internalización viene siendo parte de una línea impulsada en común en la rama minera que internalizará un sector para disminuir la cantidad total de trabajadores descargando así la crisis directamente sobre los subcontratistas. No resulta extraño ese saludo de parte de la burocracia sindical a esta política de internalización para agarrar alguna arista con la cual engañar a los trabajadores haciendo pasar gato por liebre. Ya lo hicieron abiertamente en el paro de profesores donde el PC maniobró al punto de escindir el sindicato para hacer pasar el reaccionario plan de carrera docente del gobierno.

## Una reforma a medida de la burguesía

En la última década los trabajadores subcontratistas (que dan cuenta de más del 70 % de la fuerza laboral minera) vienen dando importantes peleas, unificando su lucha a nivel nacional. En simultáneo, también fueron los trabajadores forestales los que se organizaron por rama y dieron una pelea similar. Del mismo modo los trabajadores portuarios levantaron una organización nacional que unificó las acciones trabajadores de empresas diferentes y libró una lucha ejemplar por mejorar las condiciones laborales. Este tipo de acciones obreras han tenido como característica central el de rebasar en la acción la legalidad impuesta por la burguesía.

El gobierno de la Nueva Mayoría ha dado marcha a un plan de reforma laboral cuyo contenido es bien reaccionario. Comenzó siendo un proyecto que pretendía fortalecer a los sin-

dicatos amarillos, otorgando más facultades a los tribunales laborales y a la dirección del trabajo, para transformarse en el transcurso del cabildeo senatorial en un proyecto de flexibilización laboral y persecución de sindicatos combativos. Precisamente uno de los puntos que desapareció del proyecto de reforma laboral es el de negociación colectiva, dejando a las federaciones en posibilidad de negociar sólo si la empresa accede voluntariamente. La negativa a negociar de la estatal Codelco refleja la voluntad de la burguesía para el próximo periodo en el que pretenderán descargar duros golpes sobre la clase obrera.

Desde distintos sectores sindicales opositores se oponen a la misma pero con una lógica de presión parlamentaria. A fines de abril los portuarios y la CTC realizaron acciones de protesta contra la reforma laboral. Si bien para la directiva de la CTC esta protesta no pasaba de ser una maniobra controlada, si era un camino correcto para que los trabajadores impulsaran un plan de lucha para enfrentar y derrotar la política del gobierno. Contrario a esto, la burocracia sindical se ha dedicado a convocar a manifestaciones domingueras que no afecten un ápice la generación de ganancias capitalistas. En su mayoría las organizaciones agrupadas en el CIUS (comité de iniciativa por la unidad sindical) son críticas de la CUT caracterizada como organización amarilla, no haciendo diferencia entre los trabajadores organizados en la misma y la dirección burocrática. Quizás por esto es que estos sindicatos y grupos opositores no han dado la debida importancia al paro de subcontratistas en curso y por el contrario han llevado una "carta" a la presidenta condenando la reforma laboral. En un ejercicio de súplica estéril demuestran que la orientación de estas direcciones es de exigencia al Estado antes que de desarrollo de la lucha de clases. Precisamente hoy, la lucha contra la reforma laboral pasa por el fortalecimiento y extensión de la lucha de los trabajadores mineros. Lucha que definirá coyunturalmente la relación de fuerzas entre la burguesía y el proletariado.

## El PC en un gobierno abiertamente reaccionario

La crisis de la Nueva Mayoría es evidente. Tensionada por la situación de la economía que, al igual que el resto de Latinoamérica, viene entrando en desaceleración junto con niveles de inflación y desempleo parcialmente contenidos por el momento. Todas las "reformas" prometidas por el gobierno para cautivar a la población vienen sufriendo reajustes como parte de un giro más reaccionario del gobierno. Esto está en sintonía con las acciones legales que ha levantado el gobierno contra trabajadores en lucha, como la querrela contra los trabajadores del Transantiago por la toma del ministerio, o la persecución de los trabajadores del pique del metro aún en huelga, las querrelas por hurto de maquinaria y destrozos contra subcontratistas, etc., etc. Una

profundización de las tendencias bonapartistas de la semicolonía. La entrada en la escena de la clase obrera levanta las alarmas de la burguesía ya que es la fuerza que hace tambalear todo el andamiaje del poder burgués y la dominación imperialista.

El PC levanta el discurso de que lo que se trataría es de ir desarmando "paso a paso" el "entramado neoliberal" dando un rol más preponderante al Estado burgués, lo que significaría para esta corriente la "socialización de los medios de producción" y no estalinismo reaccionario. Este partido está jugando un rol clave para que la burguesía propicie duros golpes a la clase obrera. Su influencia sobre algunos sectores, como entre los trabajadores subcontratistas del cobre le vuelven complicada esta tarea. Por otro lado las disputas intestinas de la coalición gobernante para morigerar el programa lo dejan huérfano de orientación y amenaza con romper la coalición para contener a la militancia. Es primordial que la vanguardia obrera salde cuentas con este partido enfrentando al bloque de la patronal, al gobierno y a la burocracia sindical.

## Por un Congreso Obrero

Los dirigentes del PC en la CTC han evitado dirigir sus dardos contra su gobierno. Menos aún ha intentado impulsar a la CUT a que convoque a medidas contundentes. EL PC, lleno de superfluas gesticulaciones de disconformidad con la orientación reaccionaria de su gobierno, cierra filas mostrando ser un buen agente de la burguesía al interior de las filas obreras. Hoy pretenden disimular el doble discurso de estar apoyando a un gobierno que envió a matar a un trabajador en lucha.

Es imperioso que los trabajadores apoyemos activamente la lucha de los trabajadores subcontratistas. Debemos imponer a la CTC la convocatoria a un Congreso Obrero de Emergencia que, llamando a un paro nacional, levante un plan de lucha y un pliego único de reivindicaciones.

La lucha contra la reforma laboral no se resuelve en el Senado. Llevar esquelas de súplica a la presidenta es una actividad que confunde a la vanguardia obrera infundiendo esperanzas en medidas de exigencia al Estado patronal. La lucha contra la reforma y política laboral del gobierno se disputa en la lucha de clases. Del mismo modo la muerte de Nelson Quichillao sólo podrá reconocer visos de justicia en la medida en que los trabajadores confíen en sus propias fuerzas.

Ninguna confianza en los tribunales burgueses, diligencias de los organismos represores y fiscalizaciones de personeros de los capitalistas.

Que la pelea de los trabajadores subcontratistas se profundice y extienda al resto de la clase obrera. Que esta lucha habrá el camino de recuperar los sindicatos para enfrentar al gobierno y la ofensiva del imperialista en curso.✊

# LOS DESAFÍOS DE UNA VENEZUELA EN CRISIS

Por Guillermo Costello

Venezuela sigue sufriendo los embates de la crisis mundial, que genera un sinnúmero de fenómenos políticos.

A nivel mundial, es noticia que China depreció 3,5% su moneda. Las autoridades del gigante asiático trataron de despejar temores de una guerra de divisas. El país asiático anunció la mayor devaluación de la historia del yuan al reducir en 1,9% su valor frente al dólar. La decisión estremeció los mercados y desató temores de que los bancos centrales de otros países sigan el ejemplo. La medida también refleja la creciente preocupación del gobierno por la desaceleración de la economía. En el caso de los países que exportan materias primas a China, las divisas más expuestas al gigante asiático son el peso chileno, el nuevo sol peruano y el real. La decisión china produjo un shock en un mundo acostumbrado a su gradualismo. Es que, si bien el Banco Popular de China (BPC) sólo hizo caer 1,86% el yuan frente al dólar estadounidense (de 6,2298 a 6,1162), se trató del mayor ajuste nominal en su moneda en un día en casi 21 años y desató toda clase de especulaciones sobre el estado de salud real de su economía, ya que se lo considera un intento algo desesperado de recuperar competitividad. (Ver nota.)

Los EE.UU. están a punto de elevar las tasas de interés básicas en septiembre, por lo que los mercados emergentes podrían sufrir una mayor inestabilidad en la medida que el coste del servicio de la deuda se eleva en dólares. Amenaza una crisis de la deuda. De conjunto la región latinoamericana va a un recambio de las fracciones burguesas y pequeño burguesas que gobernaron los últimos años. Los paliativos (comercio intrarregional, Mercosur, apoyo financiero de China, Rusia o los BRICS) son ya insuficientes o imposibles por la crisis.

En este escenario, el gobierno de Maduro sigue tratando de capear la crisis, donde la caída de los precios del petróleo han generado un descalabro monumental. El imperialismo intenta un recambio burgués por medio de la oposición. El chavismo decadente, como todo bonapartismo pequeño burgués, intenta jugar con las masas para que se unan a una de las fracciones, en este caso el gobierno actual. Venezuela está en la antesala de una hiperinflación y ya no hay un bonaparte como Chávez para tratar de salir de la crisis, en cambio cuenta con peleas faccionales entre las distintas alas del chavismo en descomposición. El Partido Socialista Unido de Venezuela (PSUV) enfrentará el 6 de diciembre su mayor desafío electoral desde el ascenso al poder de Hugo Chávez. Los niveles de apoyo del gobierno de Nicolás Maduro se encuentran en números rojos. El desabastecimiento se ha convertido en uno de los problemas cotidianos de los venezolanos.

Se fijaron para todos los bienes el pre-



cio de venta justo, que, en el caso de los alimentos básicos, debe imprimirse en los envases y empaques de los productos ofer-



tados. Ese indicador se fija sumando los costos de producción, más los gastos ajenos a la producción y un margen máximo de ganancia del 30% del costo de producción. Los productos no se consiguen a esos precios porque la inflación, cuyo indicador oficial no se conoce desde diciembre, avanza mucho más rápido que la capacidad que

tiene el Ejecutivo de fijar nuevos precios. El que más dinero tiene es el que sobrevive en mejores condiciones. Se estima que en-

tre enero y julio de 2015 Venezuela registró una inflación cercana a 90%. Maduro sigue descargando la crisis sobre los trabajadores y el pueblo pobre garantizando ganancias medias para la boliburguesía y las grandes empresas imperialistas.

El Bank of America calculaba en julio que el año cerrará en Venezuela con una in-

flación de alrededor del 142%; la calificadora JP Morgan, en su más reciente informe difundido este martes por el diario El Nacional de Caracas, "ante la ausencia de reportes oficiales", pronostica un aumento del 140%. El economista Steve Hanke, catedrático de la Universidad Johns Hopkins de Maryland (Estados Unidos), advertía en julio que el proceso inflacionario en Venezuela había ingresado a "una espiral de muerte" y que el incremento real de los precios durante los últimos doce meses alcanzaba el 615%.

Ante este ataque se está produciendo reagrupamientos en el sector sindical influenciado por la izquierda. Por eso el proletariado debe intervenir de forma independiente a las fracciones burguesas y pequeño burguesa en pugna, para no ser nosotros los que paguemos la crisis. Hay que enfrentar al gobierno de Maduro, no solo con la fuerza de los trabajadores venezolanos sino con la fuerza del proletariado latinoamericano y principalmente norteamericano, para forjar los prerrequisitos para derrotar al imperialismo en la región. Es central discutir, ante estas formas de bonapartismos, las tareas socialistas que contienen en su preparación también las tareas democráticas. Nos referimos a lo que Trotsky planteaba para los bonapartismos sui generis en la lucha por el poder, donde las tareas socialistas son la expropiación de las grandes ramas y el control obrero.✊

Internacional

Syriza acuerda el 3º Memorandum de ajuste

# LA LICUACIÓN ACELERADA DE UNA MEDIACIÓN CONTRARREVOLUCIONARIA

Por Orlando Landuci

Viene de Tapa

## El referendum y el gobierno bonapartista

Vamos por partes. ¿En qué consiste el 3º Memorandum? La Troika, cuyos “hombres de negro” ya regresaron a Atenas a auditar las actividades del gobierno in situ, abrió la mano para financiar vencimientos de deuda y para reabrir las líneas de crédito de emergencia del Banco Central Europeo para permitir que el sistema financiero griego volviera a funcionar luego del corralito y el cierre de la Bolsa, aunque continúan los controles de capitales. Todo esto, a cambio de que previamente el gobierno hiciera votar en el Parlamento dos paquetes de ajuste que incluyen aumento del IVA, recortes jubilatorios y salariales, y la conformación de un fondo de garantías por 30 años de bienes públicos sujetos a privatización por un valor de €50.000 millones supervisado desde Bruselas.2 Y se trata sólo del inicio de las reformas. También se acordó poner a revisión todas y cada una de las leyes votadas por Syriza desde su asunción en Enero.

¿Porqué luego de tanto ruido, Syriza terminó haciendo un acuerdo peor aún a los del PASOK y Nueva Democracia? Según Tsipras, han conseguido un acuerdo a mayores plazos y un préstamo de €86.000 millones que va más allá de los compromisos inmediatos de los servicios de la deuda. Además de “poner en debate” la posibilidad de una quita. Del no pago unilateral de la deuda para su revisión a un mega-endeudamiento, podemos decir que estamos ante la bancarrota de Syriza. Y es así. Pero el verdadero carácter de esta dirección, que se postuló como reemplazo de la socialdemocracia europea para defender una “Europa social” y resucitar el estado de bienestar, está muy bien expresado en esta queja del ex ministro de finanzas Yanis Varoufakis: “los acreedores [...] no tenían más que un objetivo: humillar a nuestro gobierno y obligarnos a capitular, aunque eso significara la imposibilidad definitiva para las naciones prestamistas de recuperar lo que habían aportado o el fracaso del programa de reformas que sólo nosotros podíamos convencer a los griegos que aceptarían”3. Varoufakis dimitió como ministro porque evaluó que el rol de mediación contrarrevolucionaria de Syriza para contener a la clase obrera estaba liquidado, responsabilizando a sus socios imperialistas, por no dejarle margen de maniobra. Tsipras comprende que ese margen de maniobra, por lo menos en la actual situación, no existe, por lo que intentará continuar con su trabajo de verdugo de la revolución. Para ello, intentará consolidar el carácter cada vez más bonapartista de su gobierno, como demostró el referendum, buscando amortiguar las contradicciones de clase.

Las fricciones de la lucha de clases, entre las movilizaciones de sectores de masas que Syriza intenta contener y la presión de las potencias imperialistas sobre el gobierno, han llevado a la liquidación política de Syriza y a un golpe profundo contra la izquierda radical como tendencia europea (expresión de una tendencia mundial de



coaliciones izquierdistas con programas estatistas), que incluye a otras coaliciones como el PODEMOS español. Sin embargo, la situación sigue abierta, y está por verse si el gobierno, con todo tipo de maniobras que ya están discutiendo los burgueses (nuevas elecciones, nueva coalición de gobierno de “unidad nacional”, nuevos plebiscitos), es capaz de lograr hacer tragar los ajustes a la clase obrera y el pueblo pobre, objetivo de Syriza según el propio Varoufakis. Lo más probable es que se agudicen las contradicciones de clase ante las terribles consecuencias de las flamantes medidas votadas por el parlamento.

### Eslabón débil

No sólo las mediaciones reformistas/contrarrevolucionarias tienen una duración efímera ante la descomposición imperialista, también las instituciones de un orden de posguerra cada vez más resquebrajado han recibido un golpe mortal. Nos referimos a la UE como proyecto de organizar pacíficamente el capitalismo del continente, una utopía que los imperialistas se empeñan en salvar ya que es una expresión de la obsolescencia del Estado nacional como base para la acumulación. Tomando a Lenin, podríamos definir a la UE como un “acuerdo temporal entre capitalistas y entre Estados burgueses [...] sobre el modo de ahogar juntos el socialismo en Europa”. En la posguerra, este objetivo estaba apoyado plenamente por EEUU, que ahora, ante la agudización de la crisis, está tomando una posición más agresiva hacia sus competidores. Y esto se ve impulsado por la crisis acelerada de la hegemonía mundial de EEUU, lo que quedó evidenciado por su casi nulo rol en la negociación del 3º memorandum griego. Al propio tiempo, las bases económicas de los estados de bienestar sobre los que se sustentaba la UE están haciendo eclosión, obligando a los imperialistas a romper todos

los armisticios con las direcciones burocráticas de los sindicatos, llevándose puestos a los partidos socialdemócratas, y de forma ultraveloz a esta “izquierda radical” que pretende reemplazarlos.

Grecia es un eslabón débil de la UE, ostentando su burguesía una cuota-parte minoritaria del paquete accionario del proyecto imperialista. Pero no se trata de una colonia o semicolonias, como pretenden ver algunos analistas e incluso parte de la izquierda. Esta idea de un pacto neocolonial contra Grecia4 es peligrosa porque cede a las tendencias nacionalistas que recorren el continente y tiene consecuencia programáticas al implicar tareas de liberación nacional que no están planteadas. Políticamente, esto se refleja en que los principales impulsores de una salida del Euro para imponer el Dracma y una devaluación, con el objetivo de fortalecer una burguesía nacional, son el EKK (PC Griego) y la plataforma de izquierda de Syriza, dos corrientes estalinistas que buscan alinearse detrás del “fantasma de la burguesía”, cuyo cuerpo y alma están en otro lugar, junto a los acreedores imperialistas.

### Una salida socialista

La brevísima experiencia del gobierno de Syriza debe ser fuente de conclusiones políticas para la vanguardia proletaria internacional. La izquierda centrista del trotskismo de posguerra no estuvo a la altura de las circunstancias para enfrentar el curso cada vez más bonapartista del gobierno, llamando en su gran mayoría a un voto “crítico” por el NO en el referendum. En este lote, incluimos al PO y el EEK griego (CRCI), al Nuevo MAS (SOB), a Izquierda Socialista (UIT), al PSTU brasilero (LIT-CI), a los dos OKDE (mandelistas) de Grecia, y a las corrientes grantistas y cliffistas. Es importante recordarles que el bonapartismo plebiscitario se basa justamente en maniobrar con las masas indi-

ferenciadas, y no permitir matices, se apoya al gobierno o no, punto. Un referendum es una maniobra para atar a las masas al líder bonapartista burgués, y diluir en las mismas al proletariado; impide la deliberación independiente de la clase obrera a partir de sus organizaciones de clase, ese es su objetivo. Este apoyo crítico al gobierno resulta doblemente nefasto, al tratarse de una adaptación a una dirección imperialista como vimos más arriba.

Para el proletariado, no existen salidas nacionales. Por eso insistimos en la necesidad de que la vanguardia de la clase obrera y la izquierda que se reivindica revolucionaria en Grecia hagan un llamado a la intervención de los batallones centrales del proletariado europeo, empezando por el de Alemania, para tirar abajo las medidas del 3º memorandum y abrir el camino de la destrucción revolucionaria de la UE. En este curso, el choque frontal con la burocracia sindical sostenedora del orden burgués será inevitable, y para eso hay que prepararse política, organizativa y militarmente.

La construcción de una dirección revolucionaria debe partir de esta experiencia, para evitar nuevos fracasos, como el que ya están proponiendo varios grupos centristas de ir a una reedición de una coalición anticapitalista, sea a partir del frente Antarsya o de un desprendimiento de Syriza. La independencia de clase del proletariado se conquistará teniendo en claro las tareas socialistas que este tiene por delante, lejos de los planteos abstractos de tareas “anticapitalistas” como base para el frente único (PTS, Nuevo MAS). Las tareas socialistas se desarrollarán a partir de la toma del poder, la imposición de la dictadura del proletariado, y tienen un contenido internacional, por lo que están imbricadas con la necesidad de un partido mundial, la cuarta internacional reconstruida. Ese es el gran desafío para las corrientes del trotskismo que busquen romper con los viejos esquemas del programa estatista del que se alimentan los grupos de la izquierda de la posguerra. En ese sentido, luchando por regenerar una vanguardia comunista y la teoría de la revolución permanente para armarlos para las batallas por venir, es que consideramos de fundamental importancia discutir el desarrollo de la lucha de clases en Grecia.✉

1- Grecia: Rechazar el referendum. Declaración de la COR del 04/07/2015.

2- Grecia y los acreedores acuerdan la creación del Fondo de privatización. El País, 08/08/2015

3- Yanis Varoufakis, “Lo que me enseñaron las negociaciones”. En Le Monde Diplomatique, edición Cono Sur. Agosto 2015. Negritas nuestras.

4- Es la posición del PTS/FT. Ver: Paula Bach, “Syriza: el fin de la utopía reformista”, LVO, 24/07/2015. También Jorge Sanmartino, “Acuerdo neocolonial y punto de bifurcación en Siryza”, Rebelión, 24/07/2015